

Do Presidente Eleito da Solaece

La Sociedad Latino Americana de Estimulación Cardíaca y Electrofisiología (**Solaece**) agradece a la revista **Reblampa** la oportunidad que me brinda para dar un breve informe acerca de las actividades actuales y el curso futuro de **Solaece**.

En primer lugar quisiera hacer un breve recuento de las actividades en las cuales se ha visto **Solaece** involucrada en los últimos 3 años. Varios cambios estructurales de gran importancia se han llevado a cabo desde el último congreso de nuestra sociedad llevado a cabo en la ciudad de Sao Paulo en 1997. El fortalecimiento de la sociedad se inició luego de varias reuniones realizadas en los diferentes congresos internacionales dando como resultado la creación del Board de **Solaece** en una reunión realizada en Buenos Aires en Enero de 1999. El logro más relevante de ésta reunión fue haber logrado el consenso de los representantes de establecer formalmente a **Solaece** como el ente representante de la comunidad de electrofisiólogos y especialistas en estimulación cardíaca y desfibriladores de Latino América. El Board, que está constituido por los expresidentes de **Solaece** y 2 miembros representantes de cada uno de los departamentos, consejos o sociedades de los diferentes países de Latino América, se ha encargado de darle una directriz más dinámica a **Solaece**. Dentro de las responsabilidades del Board se encuentra la de crear comisiones de trabajo que están orientadas en varios frentes incluyendo la reforma de los estatutos previos de la sociedad, y estrechar las relaciones con otras sociedades afines a nivel internacional. Un ejemplo ha sido la relación entre **Solaece** y NASPE que ha dado como resultado la realización de un Luncheon Panel llevado a cabo durante las sesiones del XX congreso de NASPE realizando en Toronto, y un simposio conjunto NASPE/**Solaece** realizado durante las sesiones del XXI NASPE realizado en la ciudad de Washington. Igualmente, se han realizado sesiones en conjunto Cardioslim/**Solaece** en las versiones de los años 1998 y 2000 dando como resultado la identificación de la sociedad en el ámbito de la electrofisiología internacional como la entidad que representa a la comunidad electrofisiológica de Latino América. Dentro de las participaciones futuras de la sociedad se han establecido los contactos para realizar sesiones conjuntas en Europace, que se realizará en Copenhagen en Julio del 2001, el VII simposio de arritmias y estimulación cardíaca que se llevara a cabo en Venecia en Octubre del 2001, y el VII congreso de la sociedad Asia Pacífica de Estimulación Cardíaca y Electrofisiología, que se realizará en Beijing a finales de Octubre del año 2001. Simultáneamente hemos iniciado nuestros simposios conjuntos con las sociedades de cardiología en Latino América dando inicio en el congreso de la Sociedad Argentina de Cardiología que se realizará en la ciudad de Buenos Aires en el mes de Septiembre del año en curso. El objetivo de éstos simposios es el de dar a conocer nuestra sociedad dentro de las sociedades de cardiología del continente. Finalmente, un evento que contó con el respaldo de **Solaece** fue el simposio de Futura en Punta del Este en Diciembre del año pasado, realizado bajo la dirección del Dr. Oscar Oseroff. Estas actividades siguen siendo uno de los objetivos primarios de la sociedad con el propósito de brindar medios de actualización para los miembros de la sociedad y a la vez atraer a los electrofisiólogos y especialistas en estimulación cardíaca del continente a pertenecer a **Solaece**.

El máximo evento de **Solaece** es sin duda el congreso bianual que realizamos en la sede que se escoge durante la asamblea general. Durante el último congreso de **Solaece** se estableció que la sede sería la ciudad de Caracas. Las fechas tentativas para la realización de éste evento serían Noviembre 29 al 2 de Diciembre del año 2000. Desafortunadamente por dificultades en la consecución de fondos para realizar éste evento nos hemos visto en la necesidad de aplazarlo temporalmente. A pesar de las dificultades expuesta no existe ninguna duda que el congreso de **Solaece** se llevará a cabo durante el transcurso del primer semestre del año 2001. La nueva fecha para la realización del congreso se decidirá en la próxima reunión del Board que se llevará a cabo en Bahía en Octubre. Aprovecho esta oportunidad para invitarlos a todos a ser partícipes de nuestro evento. A su debido tiempo estaremos informando el programa final y las fechas definitivas. Esperamos recibir el apoyo necesario de la industria para lograr llevar a cabo éste evento.

Desde el punto de vista educativo es el interés de **Solaece** el de fortalecer la formación de nuevos electrofisiólogos en el continente. Para cumplir con éste propósito y gracias al apoyo de la Fundación Guidant se ha creado el Miroski Fellowship Award. Este Fellowship tendrá una duración de un año y se realizará en el servicio de electrofisiología de la Universidad de Miami bajo la tutela del Dr. Alberto Interian. Se ha creado un comité de selección para escoger al candidato y esperamos recibir muchas solicitudes para dar inicio a este importante apoyo educativo. Los interesados pueden ponerse en contacto conmigo a través de **Reblampa**.

El futuro de **Solaece** sin duda está ligado al compromiso que tengamos para hacer de nuestra sociedad una entidad fuerte y representativa de la electrofisiología y la estimulación cardíaca en Latino América. Una vez superada la primera fase del refortalecimiento de la sociedad nos encontramos abocados a dirigir nuestra sociedad en el siglo XXI. Varios son los retos que se nos presentan, pero teniendo en cuenta la globalización que se observa actualmente esperamos que se faciliten los objetivos trazados para el futuro próximo. Sin duda debemos adquirir mayor representatividad continental y desde **Reblampa** invito a todos los electrofisiólogos y especialistas en estimulación cardíaca a unirse a nuestra sociedad. La implementación del registro Latino Americano de Marcapasos, Desfibriladores y Ablaciones será uno de los objetivos primarios durante el próximo semestre. Igualmente, la actualización y fortalecimiento de los estatutos actuales son una prioridad. La creación de una red de investigadores Latino Americanos para el diseño y conducción de estudios clínicos multicéntricos será una prioridad de las directivas de **Solaece**. Tengo el pleno convencimiento que una de las mejores formas de fortalecer el impacto de nuestra sociedad es mediante la colaboración para solucionar los problemas clínicos que nos aquejan en el continente. Por último estamos creando las comisiones necesarias para fortalecer el aspecto gremial de nuestra sociedad.

Quiero aprovechar la oportunidad que me brinda **Reblampa** para invitarlos a publicar sus comunicaciones en ésta revista que es el órgano oficial de nuestra sociedad. La mejor forma de crear una mayor unión continental es la de comunicar lo que hacemos, y que mejor medio que nuestra revista oficial. Finalmente, le agradezco al editor de **Reblampa** ésta oportunidad y espero que desde ésta palestra podamos periódicamente mantener informados a los miembros de **Solaece**.

Carlos A. Morillo
Do Presidente Eleito da **Solaece**